

SEMINARIO LA REFORMA DEL ESTADO EN EL PERÚ

Excelentísimo Señor Doctor Jorge del Castillo

Presidente del Consejo de Ministros

Señores profesores

Señoras y señores:

Desde su fundación, hace casi noventa años, nuestra Casa de Estudios ha sido reconocida como hogar de formación integral y lugar de cultivo de los diversos ámbitos del saber. Si de algo podemos sentirnos satisfechos es de haber formado académicos y profesionales dispuestos al pensamiento crítico y a la solidaridad. Nuestra universidad ha contribuido a la formación de peruanos abiertos al cambio de las mentalidades y al de las estructuras, tanto como al compromiso social y político.

Durante el siglo pasado el sistema de gobierno democrático y participativo se erigió en el mundo como modelo superior de organización política. Los conceptos de derechos humanos y de libertad política forman también parte de la retórica cotidiana. Sin embargo, es mucho lo que resta por hacer en el mundo y, ciertamente, en nuestro país. A los peruanos nos urge contar con un orden político capaz de garantizar la inclusión social y para ello requerimos de personas que puedan ver en sus conciudadanos individuos con una historia que contar y compartir, interlocutores válidos en el diálogo cultural y en la conversación ciudadana; personas con expectativas, necesidades y derechos. Sin una inclusión social real, garantizada por el Estado, nuestra democracia continuará siendo inestable.

Atendiendo al imperativo de renovar perspectivas y consensos, acogimos con gran entusiasmo la iniciativa de la especialidad de Ciencia Política y Gobierno para realizar un seminario abierto enfocado en la reforma del Estado. El seminario que hoy inauguramos, organizado en seis paneles y nueve mesas de debate, es solo el primer paso para identificar los temas prioritarios de investigación, así como para analizar y someter a discusión crítica distintos enfoques. Este evento, como bien se ha señalado, no tendrá una ceremonia de clausura al cabo de los tres días de trabajo, pues es solamente el punto de partida de un trabajo que nos ha de involucrar una buena parte del próximo año. *MFW*

Nuestra universidad concede una gran importancia al papel del debate público como vehículo de cambio social. Pretendemos impulsar la búsqueda del entendimiento común en las diferentes esferas de la vida pública, en la convicción que nos compete fomentar el diálogo cívico y el debate intelectual / para fortalecer las acciones fundadas en consensos. Con este primer seminario de reforma del Estado apuntamos, pues, a reforzar la transparencia y racionalidad de las relaciones sociales y las instituciones en el Perú.

Este gran esfuerzo es, como sabemos, resultado de un trabajo conjunto. Debo agradecer, por ello, a todas las personas e instituciones que nos han brindado su generoso apoyo para hacer posible este seminario. Asimismo, deseo agradecer a los participantes que nos acompañarán en los tres próximos días, pues el interés con el que han respondido a nuestra convocatoria reafirma su compromiso con la construcción de una vida social justa, tarea para la que se requiere del concurso de todos. *NO HAY CEREMONIA DE CLAUSURA*

Muchas gracias.

LUIS GUZMÁN BARRÓN
RECTOR

27/11/2006